

ALFARO ÁGUILA-REAL, Jesús. Catedrático de Derecho Mercantil en la Universidad Autónoma de Madrid, ha trabajado en temas relacionados con el Derecho de Sociedades, Contratos y de la Competencia. Ha escrito dos libros («Las condiciones generales de la contratación» e «Interés social y derecho de suscripción preferente») y varias decenas de artículos y trabajos en obras colectivas. Es autor del blog «Derecho Mercantil» (<http://derechomercantilespana.blogspot.com.es>).

CHAVES RIVAS, Antonio. Licenciado en Derecho, con premio extraordinario, por la Universidad de Santiago de Compostela (promoción 1984-1989). Notario por oposición desde 1995, habiendo ejercido en La Cañiza (Pontevedra), Porreres (Islas Baleares) y Lleida. En la actualidad es Notario de Málaga, donde desarrolla su desempeño desde 2007. Es autor de diversos artículos y capítulos en obras colectivas, en los que ha tratado, entre otros temas, sobre cooperativas, la protección del cónyuge viudo en el Derecho Internacional Privado, la contratación bancaria, la emisión de participaciones preferentes y cuestiones tributarias relacionadas con la función notarial.

DE VIVERO FERNÁNDEZ, Enrique. Coronel CGA. de Infantería, ocupando distintos destinos en Cuerpos de Élite del Ejército, entre ellos La Legión. Diplomado de Estado Mayor. Doctor en Ciencias Militares por la ECEME del Ejército Brasileño. Máster en Defensa Nacional por el Ministerio de Defensa Argentino. Director de las Jornadas de Derecho Humanitario en el Primer Tercio de la Legión en Melilla, con la colaboración de la Universidad de Granada, en los años 2000 y 2001. Entre otros reconocimientos, se le han otorgado la Placa de la Orden de San Hermenegildo, Cruz al Mérito Naval, Medalla de la Defensa Nacional - Categoría de Oro- del Ejército Francés, Medalla del Pacificador del Ejército Brasileño y Medalla ONUSAL de las Naciones Unidas para la Misión de Mantenimiento de Paz en El Salvador.

DOMÍNGUEZ MARTÍNEZ, José M. Doctor en Ciencias Económicas. Catedrático de Hacienda Pública de la Universidad de Málaga. Ha sido vocal del Consejo Directivo de la Organización de Economistas de la Educación, miembro de la Comisión sobre Innovación Docente en la Universidad andaluza y vocal del Consejo de Administración de la Escuela Superior de Estudios de Empresa (ESESA) y de Analistas Financieros Internacionales (AFI). Director del proyecto de educación financiera «Edufinet». Es también director de la División de Secretaría Técnica de Unicaja Banco y presidente de Analistas Económicos de Andalucía.

Autor de varios libros y numerosos artículos sobre diversos aspectos de la economía del sector público y del sistema financiero.

GARCÍA LOPERA, Francisca M^a. Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Profesora Titular de Universidad del Departamento de Economía Aplicada (Matemáticas) de la Universidad de Málaga. Ha sido directora académica del Máster Universitario en Nuevas Tecnologías Aplicadas a la Comercialización de Empresas Turísticas y Economía Social y de los Cursos de Experto Universitario en Gestión de Empresas de Economía Social y en Gestión, Solvencia y Financiación Empresarial. Coordinadora del Proyecto de Innovación Educativa sobre mejora de la práctica docente «Una metodología con aplicaciones informáticas de las Matemáticas de las Operaciones Financiera» y Directora del Proyecto de Innovación Educativa sobre mejora de la práctica docente «Enseñanza-Aprendizaje de las Matemáticas de las Operaciones Financieras con apoyo de la Red». También forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

GONZÁLEZ MORENO, MIGUEL. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Doctor en Economía por la Universidad de Alcalá. Ha sido profesor en las Universidades de Málaga y Alcalá. En la actualidad es Catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Granada. Igualmente ha sido becario de investigación del Ministerio de Educación y Ciencia, y del Instituto de Estudios Fiscales del Ministerio de Hacienda, así como colaborador de la Fundación de las Cajas de Ahorros. Autor de varios libros y numerosos artículos sobre diversos aspectos de la política económica.

LACOMBA ARIAS, Beatriz. Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Es profesora del Departamento de Economía Aplicada (Estadística y Econometría), Vicesecretaria y Coordinadora de Relaciones Internacionales y Movilidad de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Málaga.

LÓPEZ EXPÓSITO, Antonio Jesús. Licenciado en Derecho por la Universidad de Jaén. Experto Universitario en Derecho Societario por la Universidad Internacional de Andalucía. Desempeña su labor profesional como Asesor Jurídico en Unicaja Banco.

LÓPEZ DEL PASO, Rafael. Doctor en Economía por la Universidad de Granada. Ha realizado estudios de

postgrado en la London School of Economics y en la Universidad Complutense de Madrid. Ha sido investigador en la Fundación de las Cajas de Ahorros y profesor de Economía Aplicada y Fundamentos Económicos en la Universidad de Granada. Actualmente desarrolla sus funciones en el Gabinete Técnico de Unicaja Banco y es Profesor Colaborador Honorario del Departamento de Hacienda Pública de la Universidad de Málaga. Vocal del Consejo de Administración de Analistas Económicos de Andalucía y de ESESA. Autor de diversos artículos e investigaciones sobre el sistema financiero y sobre la economía del sector público. Forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

LÓPEZ JIMÉNEZ, JOSÉ MARÍA. Licenciado en Derecho por la Universidad de Málaga. Diplomado en Ciencias Políticas y Sociología por la UNED (Sección Ciencias Políticas). Diploma de Estudios Avanzados en el Área de Derecho Civil. Mediador de Seguros Titulado. Asesor jurídico en Unicaja, es autor de diversas investigaciones sobre el marco jurídico para la protección de los usuarios de productos y servicios bancarios, así como sobre el fraude con tarjetas y la Ley de Servicios de Pago. Forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

MARTÍN CABALLERO, Gregorio. Licenciado en Psicología por la Universidad de Málaga. Colaborador en varias investigaciones en el Departamento de Psicología Social de la UMA. Desde el 1986 trabaja como técnico de Microscopía Electrónica de Barrido, en los Servicios Centrales de Apoyo a la Investigación de la UMA. Forma parte del equipo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet». Ha participado en la elaboración del curso MOOC «Claves de Educación Financiera para la Ciudadanía».

MORERA VILLAR, Mercedes. Licenciada en Derecho por la Cardenal Herrera-CEU. Master of Law in International Legal Practice por el IE Business School y en Banca y Entidades Financieras por ESESA. Ha desempeñado su labor como asesora jurídica en Deloitte y Garrigues. Ha formado parte de Gabinete Técnico de Unicaja Banco. Forma parte del grupo de trabajo del proyecto de educación financiera «Edufinet».

MORILLA GARCÍA, Fernando. Licenciado en Economía y Licenciado en Ciencias Actuariales y Financieras por la Universidad de Málaga. Experto en Dirección Financiera por ESESA. Técnico de Analistas Económicos de Andalucía. Ha participado en diversas publicaciones y artículos relacionados con el análisis de

la coyuntura económica. Desarrolla su trabajo principalmente en el estudio económico-financiero de la empresa regional, donde colabora en el proyecto de la Central de Balances de Andalucía, y en la investigación del impacto económico de sectores productivos estratégicos.

NAVARRO ESPIGARES, José Luis. Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Granada. Subdirector Económico en el Hospital Universitario Virgen de las Nieves de Granada. Técnico de Función Administrativa del Servicio Andaluz de Salud. Profesor asociado del Departamento de Economía Internacional y de España de la Universidad de Granada. Miembro del Instituto de Desarrollo Regional de la Universidad de Granada. Miembro del Consejo Ejecutivo de la Asociación Europea de Investigación en Servicios (RESER). Ha desarrollado su actividad investigadora en el ámbito de la economía de la salud y la economía de los servicios, en campos relacionados con la medida de la eficiencia y la evaluación económica de las tecnologías sanitarias. Ha dirigido diversos proyectos de investigación, y es autor de varios libros y numerosos artículos en revistas de ámbito nacional e internacional.

PÉREZ GONZÁLEZ, Patricia. Licenciada en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad Autónoma de Madrid (UAM). Después de su paso por Deloitte, en el área de Mercados de Capitales, actualmente trabaja como Técnica en el departamento de «Financiación Mayorista» (Tesorería y Mercados de Capitales) en Unicaja Banco.

RODRÍGUEZ DÍAZ, Beatriz. Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales por la Universidad de Málaga. Máster en Nuevas Tecnologías Aplicadas a la Comercialización de Empresas Turísticas y Economía Social y en Profesorado de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanza de Idiomas por la Universidad de Málaga. Es profesora del Departamento de Economía Aplicada (Matemáticas) y Coordinada Académica del Programa de Movilidad Erasmus de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Málaga.

VIDAL DELGADO, Rafael. Coronel de Artillería, Diplomado de Estado Mayor, Estados Mayores Conjuntos, Inteligencia Militar Conjunta y Mando de Unidades Paracaidistas. Doctor en Historia. Asesor de Planificación Estratégica de Belt Ibérica, S.A. Profesor Principal del Máster Ejecutivo en Dirección de Sistemas

de Emergencia, de la Universidad Europea de Madrid y Belt Ibérica, y Profesor del Máster Ejecutivo en Dirección de Seguridad Global, de la Universidad Camilo José Cela y Belt Ibérica. Autor de cientos de artículos relacionados con la seguridad, crisis y emergencias publicados en diversos medios y de doce libros, el último editado en 2010 con el título «Málaga en el reinado de Amadeo de Saboya (1870-1872)».

